

No.287(一九八六年一月一・二日合併号)から  
No.320(一九八六年二月二一日)まで

No.287(一九八六年一月一・二日合併号)

巻頭言◇八六年は「行革」の矛盾が全面化  
新「円高」下の一九八六年の日本経済

自治労「新方針」を論ず ―労働再編成と官公労―  
マルクス主義の古典と「新宣言」

―「新宣言」の階級の本質―  
国鉄「行革」と国鉄労働者 ―国鉄労働者からの訴え―  
揺れるフィリピン

―総選挙のゆくえをさぐる―  
連載『資本論』第一巻を読む⑬  
一般的価値形態①

◇読者からのおたより◇編集部だより

No.288(一九八六年一月二一日)

◇巻頭言◇拝啓石橋委員長様

社会党の前進に新たな芽―社会党の意義と課題―

◇座談会社会党大会をふり返って◇

「新宣言」は続開大会へ

債務問題とラテンアメリカ

読者からのおたより

No.289(一九八六年二月一日)

◇巻頭言◇「いじめ」を考える

職場闘争こそ反「行革」、

反臨教審闘争の原動力

―都高教「研修日剥奪阻止闘争」の教訓―

春闘と自治体労働運動

―地方行革下の自治体労働運動―

資料自治労賃金闘争の概要

「アンケート調査」と国鉄労働運動

―国鉄労働者の任務と役割―

資料国鉄「労使共同宣言」(全文)

円高と内需拡大論の虚構

資料北海道労研センター―緊急アピール

読者からのおたより

No.290(一九八六年二月一日)

◇巻頭言◇「新宣言」と「大会決議」―われわれの「新闘争宣言」―

資料1 新宣言に関する決議

資料2 社会党大会への要望

(総評社会党員協)

資料3 社会党への「申入書」

(社会党支持七団体)

五千万署名総括への基本視点 ―国鉄労働者の任務と役割―

資料4 労使共同宣言(案)

に対する国労の態度

資料5 一月一五日の会アピール(社会主義協会)

効果をあげるメモコンの経済統合

中ソ関係のあらたな動向

連載『資本論』第一巻を読む⑩ 一般的価値形態②

◇読者からのおたより◇編集部だより

「教育労働運動通信」からのお知らせ

No.291(一九八六年二月二一日)

◇巻頭言◇国鉄「答申」の欺瞞をアバケ

◇座談会社会党続開大会をふり返って◇

「大会決議」を武器に反撃に転じよう

資料①「新しい社会党を創る会」(仮称)にむけて

資料② 続開大会に臨むわれわれの態度

共産党の新綱領を論ず

「チャレンジャー」―事故の教訓

◇参加者募集中!◇国際労研主催

「国際平和年・アジア平和の船」

No.292(一九八六年三月一日)

◇巻頭言◇フィリピンとハイチ

国鉄「民営・分割」は阻止できる!

―現情勢の特徴とわれわれの任務①―

官公労再編の現段階と当面の任務

―丸山論文「自治労通信」二月号を論ず①

読者からのおたより

◇シンポジウムのお知らせ◇

国鉄「分割・民営化」は阻止できる!

積極的なご参加をお願いします

No.293(一九八六年三月一日)

◇巻頭言◇フィリピンの政治変革

総評「方針」は大会決定違反

―丸山論文「自治労通信」二月号を論ず②

同盟路線そのもの、全民労協「進路と役割」

資料全民労協の「進路と役割」(案)

―その①

職場での闘争課題が鮮明に

―第九回東京青年団結集会の報告―

◇読者からのおたより◇

自治労運動発展に全力を

連載『資本論』第一巻を読む②③

一般的価値形態③

社会主義国ベトナム・ラオスを旅して

◇シンポジウムのお知らせ◇

国鉄「分割・民営化」は阻止できる！

八六年三月九日(日)午後一時より

No.294(一九八六年三月二一日)

◇巻頭言◇われわれが勝つために

◇向坂ゆき夫人に聞く◇

向坂先生の蔵書

転向者のぼやき

―エコノミスト「大内秀明論文」を論ず―

さあ、反撃だ！

「分割・民営化」は阻止できる

―「東京会議」二・二六集会の報告―

資料1「東京会議」結成集会「基調報告」

資料2「東京会議」結成準備会アピール

ソ連共産党第二七回大会の開幕

資料3全民労協の「進路と役割」②

読者からのおたより

「三・二五」集会の案内

No.295(一九八六年四月一日)

たたかう指導部をつくる

―「三・九」シンポジウムで考えたこと―  
だんだん眼がさえてきた!

―神戸でも「国鉄解体とたたかう講演会」―

町田市長選の意義と教訓

国鉄闘争―現段階の特徴と任務

反独占のたたかいをすべての地域で―私たちの地域闘争報告―

右翼再編阻止、大衆闘争強化の修正案とおる ―日教組第一二五中央委の報告―

連載『資本論』第一巻を読む(二二)

貨幣形態

◇読者からのおたより◇編集部だより

No.296(一九八六年四月二一日)

八六反「行革」・春闘をたたかう ―情勢の特徴と自治体労働者の任務―

たたかえば「たたかえる」 ―鹿児島K市職労からの報告―

社会党の国鉄法案に疑問続出 ―社会党・総評全国代表者会議の報告―

ナダレ込んで主導権はとれるか①

―丸山論文「自治労通信」

二月号を論ず③―

ソ連社会主義―過去・現在・未来

連載『資本論』第一巻を読む(二十二)

商品の物神的性格

編集部だより

No.297(一九八六年四月二一日)

◆岩井章氏に進路を問う◆

職場の徹底抗戦を土台に、

分割・民営化反対の統一闘争を

資料1総決起宣言(国労東京地本)

資料2社会党の「国鉄改革法案」に対する

意見(国労東京地本)

資料3国鉄「改革」法案と雇用

なだれこんで主導権がとれるか②

―丸山論文「自治労通信」

二月号を論ず④―

全的統一とは何か

◇雑誌・購読のご案内◇

「教育労働運動通信」第十号が発行

No.298(一九八六年五月一・二日)

社会通信社シンポジウム

(三月九日) 報告①

国鉄「分割・民営化」は阻止できる!

国鉄闘争の焦点①

国鉄監理委「答申」の偽瞞をつく

牛久保秀樹

国鉄闘争の焦点②

原対協運動と国鉄闘争原野人

資料1 国労・東京地本声明

資料2 組織工作にたいする

国労上野支部の態度

資料3 正体見たり「真国労」結成総会

資料4 「真国労」のウソと

本質が次々に暴露

No.299(一九八六年五月二日)

◇巻頭言◇私鉄が五年ぶりにストライキ  
社会通信社シンポジウム

(三月九日) 報告②

国鉄「分割・民営化」は阻止できる!

国鉄闘争の焦点③

国鉄闘争勝利への戦略・戦術小島忠夫  
シンポジウムまとめ

ゲリラ戦には正規兵が必要坂牛哲郎

国鉄「分割・民営化」阻止の条件

―国鉄情勢をめぐる新たな情勢―

京都総評と「革新京都」の灯を残すために

―京都府知事選の意味するもの―

連載『資本論』第一巻を読む(二十三)

商品の物神的性格②

編集部だより

No.300(一九八六年六月一日)

◇巻頭言◇東京サミットを総括する

やれることから実践しよう ―全通労働運動再生のために―

事故後二日後のチェルノブイリ

ブーメラン―原発事故をめぐる報道について

国鉄情勢とわれわれの任務

「雇用問題」と日本社会党

教育労働者の課題と展望 ―大衆運動で労働組合の再生強化を①―

連載『資本論』第一巻を読む(二十四)

商品の物神的性格

読者からのおたより

No.301(一九八六年六月一日)

◇巻頭言◇同時選挙と自民党政治

教育労働者の課題と展望 ―大衆運動で労働組合の再生強化を②―

資料1労働戦線の全的統一の目標と

プロセス(総評・骨子)

資料2労働戦線の全的統一への

自治労の基本方針

「正確」か「迅速」か

―チェルノブイリ原発事故報道に思う―

石油価格の操作と新植民地主義

アフガン党指導部の交代と報道

広がる反撃の条件

No.302(一九八六年六月二日)

◇巻頭言◇

選挙に勝って国鉄法案上提を阻止しよう!

「向坂文庫」ひらかる

―「すばらしい」の一言につきる―

国鉄の「分割・民営化」は阻止できる

―全組合員に訴える―

三つの課題で討議―『資本論』交流会の報告

資料 労戦統一についての日教組の基本方針

一千名を超えた結集

―上野支部総団結決起集会―

連載『資本論』第一巻を読む(二五) 商品の物神的性格④

◇「七・一三集会」案内

◇「全国連絡会」結成へ

No.303(一九八六年七月一日)

◇巻頭言◇われら闘争宣言を發す①

情勢は変わった、これからが正念場 ― 国鉄「分割・民営化」阻止への道 ―

弱点多い国鉄「希望退職」攻撃

― 勝利の条件と展望 ―

七・一三全国集会にご参加を！

資料1「労働戦線統一」問題に対する見解

資料2 鉄鋼労連の労働「統一」方針

資料3 電機労連の労働「統一」方針

連載『資本論』第一巻を読む(二六)

商品の物神的性格⑤

No.304(一九八六年七月一日)

◇巻頭言◇われら闘争宣言を發す②

春闘総括の一視点

「JC春闘」見直し論の胎頭

― 八六春闘と労働運動のゆくえ ―

資料1七・一六「国鉄職場実態報告集会」参加要請

資料2七・一九「国民会議」

結成のよびかけ

◇労働戦線再編の現段階①◇

「基本構想」がそのまま継承 ― 全民労協の「進路と役割」の本質 ―

読者からのおたより

No.305(一九八六年七月二一日)

◇巻頭言◇大衆運動は無限の力をもつ

― 衆参同日選挙の結果に寄せて ―

◇労働戦線再編成の現段階②◇

総評・自治労提案で⑰

〃 全的統一は可能か

― なしくずし的に総評解体の危険 ―

追いつめられる全斗煥体制

― 南朝鮮問題への基本視点 ―

連載『資本論』第一巻を読む(二七)

商品の物神的性格⑥

資料強制・強要を許さぬために

分割・民営阻止に全力を！(国労東京地本)

読者からのおたより

No.306(一九八六年八月一日)

◇巻頭言◇労戦再編で野党は強くなれるか  
社会党再建への道 ―衆参同日選挙を考える―  
国鉄闘争としての安全闘争

◇労働戦線の右翼再編と現段階③◇  
私たちの課題と任務

資料日教組の総評案への見解

◇投稿◇自治労「基本方向」に思う

新刊紹介社会主義協会と社会党

◇編集部だより◇読者からのおたより・

No.307(一九八六年八月一日)

国家、議会制民主主義、そして選挙

―社会党再建のために①―

“拠点”はできた分割・民営化阻止への新たな船出

―「国民会議」結成集会に四千人―

資料1「国民会議」結成集会アピール

資料2「国民会議」申し合わせ事項

家族とともに

―国鉄「分割・民営化」阻止への道―

“波状デモ”はじまる

労戦の右翼再編に抗するウネリを

―七・一三全国集会に千二百人が総結集―

資料3七・一三集会 “基調報告”

◇読者からのおたより◇編集部だより

No.308(一九八六年八月二一日)

◇巻頭言◇組織力で負けた社会党

苦しい選択―国労第四九回大会の報告―

国鉄問題ではげしい論議

―総評第七五回大会の報告―

◇同日選挙結果をふり返る①◇

総括への基本視点

資料強制・強要を許さぬために

分割・民営阻止に全力を！(国労東京地本)

◇投稿◇「新宣言」に未来はない

社会通信社八・二六シンポジウムのお知らせ

No.309(一九八六年九月一日)

◇巻頭言◇国鉄をめぐる新たな情勢と課題

ニューはだかの王様

世界で進む「民営化」の熱病

◇衆・参同日選挙をふり返って②◇

「新宣言」と労働戦線再編成

資料1 社会党選挙総括に寄せて

資料2 全電通の選挙総括

連載「資本論」第一巻を読む(二八)

商品の物神的性格⑦

社会通信社八・二六シンポジウム

のお知らせ

読者からのおたより

No.310(一九八六年九月一日)

◇巻頭言◇ニカラグアに平和を

自民の弱い環を攻める — 三百四議席はこわくない① —

◇同日選挙をふり返って③◇

野党・労働団体・ジャーナリズム

の選挙総括

資料委員長公選に際して(高沢演男)

「労戦」「政策」「原発」で議論噴出—私鉄総連大会報告—

日教組の解体めざす教育臨調攻撃

国労本部が権利侵害で集会

こんなことはいいたくないが

連載「資本論」第一巻を読む(二九) 商品の物神的性格⑧

◇読者からのおたより◇編集部だより

No.311(一九八六年九月二一日)

◇巻頭言◇国鉄闘争への緊急提言①

改善に拍車かかる中ノ関係

「希望退職」攻撃をぶつつぶせ

社会党再建に寄せて

「分割・民営化」の矛盾は消えない — 三百四議席はこわくない②

教科書問題—過去と現在

八・二六シンポジウムで勇気

—国労以外も多数の参加者—

編集部だより

No.312(一九八六年一〇月一日)

巻頭言◇「人材活用センター」を廃止せよ!

国鉄闘争への緊急提言②

第一回「人材活用センター」交流集会開催  
大衆運動に火はついた

—三百四議席はこわくない③

資料1「大阪連絡会議」アピール

資料2兵庫県集会「闘争宣言」

資料3史上最大の「いじめ」作戦

資料4ついに「死の行軍」阻止

資料5国鉄分割に異議あり

資料6「労研センター」の確認

資料7社会党大会決議

資料8闘う国鉄労働者と連帯しよう

政界・とこや談議—「創る会」の巻

資料9「新しい社会党を創る会」

の呼びかけ

パンフレット発行のお知らせ

国鉄闘争—勝利への展望

社会通信社刊九月下旬発行

No.313(一九八六年一〇月一日)

◇巻頭言◇内外の闘いを強化せよ!

国鉄闘争への緊急提言③

「西岡問題」の結着は日教組運動の生命線

「基本方向」の討論を新たにまきおこそう

—自治労第五〇回大会報告—

資料1九・二四国労本部激励行動速報

資料2社会主義協会アピール(全文)

資料3国鉄問題についての

総評の通達(全文)

◇資料と解説◇

国鉄国会をめぐる新たな情勢

資料1「答申」の土地政策に変化

資料2ローカル線は残らない

資料3「分割・民営化」と整備新幹線

パンフレット発行のお知らせ

国鉄闘争—勝利への展望 社会通信社刊九月下旬発行

No.314(一九八六年一〇月二一日)

◇巻頭言◇国労臨時大会と日本労働運動

いまこそ労働運動の歴史的使命を

日教組を危機におとし入れる

「教育ひょうご」に反論する

資料1 職場組合員の疑問に答えます

資料2 日教組第一一六回臨時中央委

・第一号議案

資料3 一八県・高教組の声明

民営化で組合員の不安は拡大―全電通第四〇回大会の報告―

資料4 国鉄労働者に連帯する決議(東京地評)

資料5 国鉄の雇用を守るための意見書(浜田市議会)

資料6 東武労組第九六回定期大会決議

連載『資本論』第一巻を読む(三〇) 商品の物神的性格⑨

パンフレット発行のお知らせ 国鉄闘争―勝利への展望 社会通信社刊九月下旬発行

No.315(一九八六年一月一日)

◇巻頭言◇大衆運動の高揚に全力を

さあ、闘う指導部をつくりあげた―国労第五〇回臨時全国大会から―

「分割・民営化」は誰のためのものか

―国鉄「赤字・破産」論の偽瞞

資料1 国労第五〇回臨時全国大会―国労の団結と統一を守り、

闘いぬくアピール―

資料2 国労第五〇回臨時全国大会―国民のみなさんに訴えるアピール―

資料3 日本社会党千葉県本部

第五一回定期大会―国鉄国会における闘争強化の要請―

資料4 自治労鹿児島県職員労働組合

(一九一九八六年一〇月)

―国鉄分割民営化を阻止する緊急行動と闘う労働戦線統一をかちとるための意見書―

資料5 国労第五〇回臨時全国大会方針

―当面する情勢に対する緊急方針―

資料6 国鉄闘争強化をめざす「労研センター」のアピール

資料7 国労新橋支部緊急分会長会議

―第五〇回大会アピールを支持する決議文

資料8 全道労協国鉄再建闘争本部(一九一九八六年九月一三日)

―当面する国鉄再建闘争の

具体的取り組みについて―

◇編集部だより◇

No.316(一九八六年一月一日)

◇巻頭言◇新たな局面に入った国鉄闘争

「日教組」問題の経過と本質

資料1日教組大会はなぜ開けないか

資料2日教組大会の早期開催を求める

アピール

行革、右翼労戦に立ち向かう新たな流れ

―自治労大会に思う―

投稿社会党強化のために

資料3全国大会代議員に関する要請

(社会党千葉県本)

「全国連絡会」結成を確認

資料4一〇・二集会アピール

好評発売中◇国鉄闘争―勝利への展望

社会通信社刊九月下旬発行定価四百円

No.317(一九八六年一月二一日)

◇巻頭言◇「反合理化・反失業」で

“ローカル線共闘拡大”を

屈服を拒否した国労大会

レイキャビク以降―行動の時

ABM制限条約とSDI

一六県教組が臨時大会開催を要求

資料1一三中執が委員長に申し入れ

(日教組)

「人材活用センター」をアキレス腱へ!

◇京都からの報告◇

国鉄労働者の連帯集会に一千人

資料2東海道新幹線は安全か

連載『資本論』第一巻を読む(三十一)

商品の物理的性格⑩

お父さんたちを応援してください

総評三顧問らが「国労激励会」をよびかけ

◇読者からのおたより◇パンフレット紹介

No.318(一九八六年二月一日)

◇巻頭言◇労戦再編成とわれわれの進路

日教組版「労使共同宣言を」演出するもの―「田中・西岡問題」の背景と本質①―

◇兵庫の仲間からの報告◇

職場の闘いを地域へ、国会へ

投稿プリマ労働者から 国労ガンバレ！国労組合員ガンバレ！

「英雄なき闘争」に発展

―南アフリカをめぐる政治情勢―

連載『資本論』第一巻を読む(三十二)

商品の物神的性格①

◇読者からのおたより ◇編集部だより

好評発売中◇国鉄闘争―勝利への展望 社会通信社刊定価四百円

No.319(一九八六年二月一日)

◇巻頭言◇真理の灯をさらに高く

◇資料と解説◇ 社会党再生に「党建協」結成の動き

資料1「党建協」設立趣意書 資料2「党建協」規約

右翼的労戦再編と直結―「田中・西岡問題」と日教組②―

資料 労戦問題をめぐる日教組方針

当局は人権と安全を守れ

資料3 闘う国労の仲間贈る激励の言葉

研究会『資本論』第一巻の意義

謀略デマを剥ぐ

好評発売中◇国鉄闘争―勝利への展望 社会通信社刊定価四百円

No.320(一九八六年二月二日)

◇巻頭言◇米のニカラグア干渉を許すな

日本労働運動の再生・強化のために―国労・日教組問題の本質を宣伝しよう―

「分割・民営化」反対の旗をさらに高く―新たな情勢と闘いの展望―

資料1 国労法案にたいする「付帯決議」

資料2 国鉄「改革」法成立に伴う解説

資料3 国鉄「改革」法案に抗議する

国労の声明

資料4 「国民会議」の抗議声明とアピール

資料5 国労水戸地本「臨時大会アピール」

はじまった農業切り捨て攻撃 「女たちの集い」開く

―国労家族会の痛切な訴え―

マニラでの反目

「日教組問題を知る会」パンフレットのご案内